

BAB III

METODE PENELITIAN

Penelitian diperlukan supaya suatu permasalahan atau kasus dapat diselesaikan ataupun mendapatkan jalan keluarnya atau solusi dalam permasalahan tersebut dan dapat dijelaskan secara ilmiah. Dalam prosesnya penelitian memiliki beberapa tahapan. Suatu penelitian agar mendapatkan hasil yang baik, maka penelitian dikerjakan dengan memakai metode atau metodologi. Penelitian dilakukan dengan metode atau metodologi sebagai tuntunan jalan pikiran yang sistematis, berperan menentukan berhasil atau tidaknya suatu penelitian dan dapat mempertanggungjawabkan secara ilmiah. Beberapa unsur yang masuk didalam metode penelitian ini adalah sebagai berikut:

A. Jenis Penelitian

Dalam melakukan penelitian ini, peneliti menggunakan jenis penelitian empiris. Menurut Soerjono Soekanto, menyatakan bahwa penelitian empiris adalah penelitian sosiologis yang mencakup penelitian terhadap identifikasi hukum (tidak tertulis) dan penelitian terhadap efektivitas hukum.¹ Jenis penelitian ini dipilih karena penulis ingin mengetahui apakah Perda kota Yogyakarta tentang Penyelenggaraan Reklame sudah diterapkan dengan baik.

¹Mukti Fajar dan Yulianto Achmad, 2017, *Dualisme Penelitian Hukum Normatif dan Empiris*, (Cetakan ke IV), Yogyakarta, Pustaka Pelajar, hlm153

B. Lokasi Penelitian

Penelitian dilaksanakan di kantor Badan Pendapatan Pengelolaan Keuangan dan Aset Daerah Kota Yogyakarta.

BPKAD Kota Yogyakarta dipilih sebagai objek penelitian karena banyak reklame yang didirikan di antara Kabupaten lainnya di Provinsi Daerah Istimewa Yogyakarta.

C. Narasumber

Narasumber dalam pengumpulan data lapangan ini adalah:

1. Kepala Sub Bidang Pelayanan Pendapatan Daerah di BPKAD Kota Yogyakarta;
2. Staf Bidang Penagihan di BPKAD Kota Yogyakarta; dan
3. Staf Bidang Pendataan Pendapatan Asli daerah.

A. Jenis Data dan Sumber Data

Sumber data diperoleh sehubungan dengan masalah yang akan penulis teliti. Perlunya sumber data yang dapat memberikan informasi diantaranya yaitu:

1. Data primer dalam penelitian ini dapat melalui wawancara antara penulis dengan responden yang ahli dalam bidangnya dan/atau yang secara langsung menangani permasalahan sesuai dengan kajian yang penulis teliti. Data primer, data yang diperoleh penulis dengan mengadakan wawancara langsung dari lapangan, untuk memperoleh informasi dan keterangan secara langsung dari subyek penelitian, yaitu di Kantor Badan

Pengelolaan Keuangan dan Aset Daerah (BPKAD) Kota Yogyakarta terhadap penerapan sanksi berdasarkan Perda Kota Yogyakarta Nomor 1 Tahun 2011 tentang Pajak Daerah.

2. Data sekunder dalam penelitian ini didapatkan dari bahan-bahan hukum yang dikumpulkan dari literatur atau bahan pustaka seperti Peraturan Perundang-undangan yang mengatur sesuai dengan materi penelitian, buku-buku yang membahas pajak daerah yang berkaitan dengan pajak reklame, dan masih banyak lainnya sesuai dengan materi penelitian ini.

B. Teknik Pengumpulan Data

Didalam penelitian ini membutuhkan data dari berbagai jenis sumber untuk menunjang keberhasilan hasil penelitian, diantaranya sebagai berikut:

1. Penelitian Kepustakaan

Penelitian yang sumber data didapat dari kepustakaan yaitu pengumpulan dari buku-buku, literatur, jurnal-jurnal, undang-undang dan bahan hukum lainnya yang mendukung penelitian ini. Data yang di dapat dari studi pustaka terdiri dari:

a. Bahan Hukum Primer

Bahan hukum primer yaitu bahan hukum yang merupakan peraturan-peraturan yang diurutkan berdasar hirarki.

b. Bahan Hukum Skundre

Bahan hukum sekunder yaitu bahan hukum yang dapat menjelaskan bahan hukum primer. Bahan hukum sekunder didapat dari dokumen,

literatur-literatur, jurnal-jurnal, buku-buku dan bahan hukum sekunder lainnya yang berkaitan dengan penelitian ini.

c. Bahan Hukum Tresier

Bahan hukum yang dapat menjelaskan bahan hukum primer maupun bahan hukum sekunder, yang berupa Kamus Besar.

2. Penelitian Lapangan

Data yang didapat dari data primer. Data Primer adalah semua informasi yang didapat melalui wawancara dan observasi yang secara langsung memberikan pertanyaan kepada objek penelitian atau secara langsung memberikan pertanyaan terhadap Ketua atau Staff pegawai Badan Pendapatan Pengelolaan Keuangan dan Aset Daerah Kota Yogyakarta.

C. Teknik Pengambilan Data

1. Mengumpulkan bahan-bahan hukum primer, skunder dan tresier yang terdapat dalam perpustakaan, lalu dipilah sesuai dengan urutan penelitian yag dilaksanakan.
2. Mengolah data primer yang merupakan pendapat dari responden yang secara langsung berkaitan dengan pengawasan pendirian pajak reklame, melalui memberikan pertanyaan dan lalu direspon oleh responden.
3. Bahan-bahan yang sudah di kumpulkan dan selanjutnya dilakukan proses *editing*, lalu mengoreksi informasi yang selanjutnya disusun dengan benar.

D. Analisa Data

Perolehan data penulis menganalisis dengan pendekatan kasus yang memberikan gambaran tentang penelitian pelaksanaan norma-norma dalam praktik hukum. Adapun tahapan-tahapan pertanyaan data yang penulis gunakan terdiri dari:

1. Memilah data yang sudah terkumpul, apakah sudah menjawab masalah yang ada dalam penelitian atau belum.
2. Mengklarifikasi data, yaitu mengklarifikasi data yang telah terkumpul sesuai dengan masalah yang telah ditetapkan.